

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Subscripciones: MURCIA: Un mes... 1 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 ptas. EXTRANJERO: Trimestre... 15 ptas. Número suelto, 10 cts.

De mal en peor

Las nuevas restricciones para la exportación de frutas

Hace falta una intervención rápida y eficaz

Nuestra producción frutera parece ser víctima de una conjura internacional. De poco tiempo a esta parte Europa, con las medidas restrictivas, tiende a despreciar a de todos los mercados.

Los contingentes franceses, las tarifas británicas, las medidas prohibitivas y tributarias de otros países, habían ya creado un grave problema a la economía de Levante. Por si eso fuera poco, Francia exige la marca en relieve y Holanda eleva considerablemente los derechos de importación. Estas decisiones han de agravar la crisis económica que atravesamos y hace falta que con la mayor urgencia el ministerio de Estado gestione la anulación de ambas medidas para que se rectifiquen esos errores.

La catástrofe frutera registrada en la última campaña, ha hecho que el Gobierno y el Parlamento se preocupen de buscar los medios para salvar esta riqueza que tanto influye en la balanza comercial de España. Se va a celebrar la Conferencia naranjera; existe un interés indudable por afrontar todos los aspectos de este comercio, pero mientras se van acumulando perjuicios y la situación se hace insostenible.

El ministro de Industria y Comercio ha empezado a desarrollar iniciativas que pueden ofrecer buenos rendimientos. Sin embargo, mientras continúa la labor del señor Franchy Roca, daba el ministro de Estado señor Dols los Ríos atender a estos conflictos de urgencia para impedir que se llegue a una situación imposible.

Punto va a empezar la campaña naranjera y por otra que se dan los que tienen que aplicar las soluciones definitivas, transcurrió todavía algún tiempo mientras se estudian y se acuerdan. En, pues, un pequeño respiro sostener las ventajas que todavía se conservaban antes de que se adoptaran las medidas de Francia y Holanda contra la producción frutera.

Todo lo que pudiéramos decir respecto a la política de tratarlo, lo hemos dicho repetidas veces. Casi siempre nos oprimen desprevenciones de los Gobiernos extranjeros.

Cuando en la conferencia de O. S. se adoptaron las restricciones contra nuestra naranja para proteger la producción de las colonias inglesas, el Ministerio de Estado no se dio mucha prisa en ponerse en contacto con la legislatura. Y no cabe seguir ignorando, primero porque tiene el deber de enterarse y después porque inmediatamente se quejaron los exportadores murcianos de aquellos sonados, exponiendo al Gobierno lo que suponía el famoso 36 y pidiendo una gestión inteligente y enérgica para evitar la catástrofe. Nada pudo conseguirse y a última hora se acordó la subvención, que los ingleses han desahuciado después considerándola como un propósito de aplicar el dumping.

No nos explicamos cómo los exportadores levantados han podido desarrollar esa extravagancia, cuando el control de precios lo tienen los subastadores británicos en sus mercados.

En la última interpección sobre la naranja, se censuró duramente la gestión diplomática. Esperamos que en esta ocasión ese Ministerio actúe con más rapidez y con mayor fortuna.

Impuesto a los contraventores la multa correspondiente.

—Con toda fealdad ha dado a luz un niño la señora doña Dolores Cisneros Valero, esposa de don Mariano Fuster y Fontes.

—Ayer hubo música en la plaza de San Antón por la banda de don Antonio Raya. Hoy se celebrará en la iglesia la función principal, en la que predicará don Francisco Frutos Valiente, canónigo de la Primada de Toledo.

—Se halla enferma de algún cuidado la señora madre de don Luis y don José María Pascual.

—Ha regresado de Torrevieja, con su distinguida familia, el estudiante abogado murciano don Salvador Martínez Moys.

—A los 26 años de edad ha fallecido en Teruel don Santos González Corda, hijo de los Condes de Villamanilla de Perales y hermano del diputado a Cortes don Diego.

Del Gobierno civil

Dice el secretario interior

Al recibir ayer mañana el secretario interior del Gobierno civil a los periodistas del ministerio que los conductores de taxis habían presentado un oficio de desautorización de huelga para el día 8 de septiembre.

Añadió el señor Cisneros que a dicha huelga solamente irían los conductores de taxis de servicio público pertenecientes a la clase «C».

Las elecciones para el Tribunal de Garantías

Luego habló a los periodistas de las elecciones para vocales regionales del Tribunal de Garantías Constitucionales, de índole que a este respecto había recibido ordenes del ministerio de la Gobernación para que estas elecciones se verificaran en toda la provincia con la más absoluta imparcialidad.

Ante las elecciones

Se confirma la candidatura del señor Tejero por la región murciana en representación de la coalición gubernamental

Prudentes reservas sobre la actitud de los partidos

La candidatura gubernamental

Se confirma que el candidato por la región murciana para vocal del Tribunal de Garantías representando a la coalición gubernante es el señor Tejero, Director general de la Deuda.

República no de obediencia, su nombre es indudablemente un honor para Murcia y Albacete. Su capacidad puede ser, además, una garantía de acierto en la elección; pero hay una cosa lamentable. Y es que esa candidatura se haya acordado en Madrid por la alta dirección de los partidos o por los representantes en Cortes.

Esta facultad se ha debido dejar a las organizaciones para que libremente eligieran su candidato. De la misma forma que echábamos de menos una orientación común en las agrupaciones de la misma significación, tenemos que resaltar el peligro de este sistema para las normas democráticas.

Y conste que en esto no hay hostilidad hacia el señor Tejero. Su historia y su esfuerzo republicano nos inspiran una viva simpatía; pero es conveniente ir poniendo las cosas en su punto.

Una nota de la C. E. D. A.

La C. E. D. A. nos envía la siguiente nota:

La Confederación Española de Derechas Autónomas (C. E. D. A.) tiene que protestar de la insoportable que supone elegir vocales regionales del Tribunal de Garantías a base de Ayuntamiento que, en gran parte, tienen prácticamente agotada su vida local, comisiones gestoras, intervenciones gubernativas, etc. La actual situación izquierdista, de espaldas a las mínimas exigencias del decoro político, va a llevar a cabo otra burda farsa, que desautorizará más aún, si cabe, el mismo organismo que preside al oír voces reusables exministro señor Albornoz.

Aún convenida de la escasa utilidad del esfuerzo, la C. E. D. A. no quiere dejar de dar la batalla al Gobierno. Para ello, presentará candidaturas en casi todas las regiones y ruega a sus amigos y simpatizantes no comprometan su voto, en espera de las instrucciones que en el momento oportuno se cursen por sus respectivas organizaciones.

Los festejos de Feria

Programa

Día 1.—Por la mañana, a las ocho, inauguración de la Feria, disparándose profesión de bombas y cohetes.

Por la tarde a las seis, Fiesta Infantil, con elevación de globos y figuras grotescas, en la Avenida del 14 de abril (Gloriet), cuyo acto será amenizado por una banda de música.

Por la noche, a las diez, inauguración de las veladas en dicho paseo, con conciertos musicales, quemándose a las doce, un fantástico castillo de fuegos artificiales.

La Escuela de Artes y Oficios

Según diciendo a los informadores que había recibido una certificación de la Secretaría de la Diputación provincial sobre el anexo de la Diputación de subvencionar con una entidad a la Escuela de Artes y Oficios para que este organismo, que por la Comisión gestora se ha solicitado del ministerio de Instrucción pública su creación en nuestra capital, comience a funcionar a primeros del próximo mes de octubre.

Terminó diciendo a los informadores que dicha certificación la remitirá hoy mismo a la Dirección general de Enseñanza profesional y técnica.

Firmas de EL LIBERAL

Timo viejo en formas nuevas

Una buena moza que sirve de gancho, un Don Hilarión que se deja querer y dos rufiánes que le estegan con ardid y traza cuando el ricacho está más educado por las galas de la mujer y más enfangado en el juego de naipes. No barsaban los truhanes las cartas abarquiladas, pringosas y marcadas de Riancho y Cortadillo, ni la matía Pablo u otro chulo que el estilo la mano diestra en la faltriquera mientras que el izquierdo se dejaba aferrar por el padre, hija la vista en las buenas prendas de la madre. La mujer era argentina, francesa o madrileña, de meloso acento, de arrogante estatura, de porte desenvuelto, de elegancia nativa, de varonil arrogancia para montar a caballo, jugar al tennis y dirigir el volante de un automóvil. No dicen las crónicas si es rubia o si es morena. Como se han acabado las rubias naturales, se de suponer que tenga oxigenado el bien ondulado cabello. Esta mujer, a la que periodistas de fantasía llaman la mujer fatal, se inscribía en los grandes hoteles como mujer de uno de los dos bizrrros galanes que la acompañaban. Estos elegantes, irreprochables caballeros, son paisanos de Don Alvaro, el de la fuerza del sino, son peruanos. Gente bien por las trazas. Buena gente, como decía Enrique Gaspar. Los dos caballeros y la dama «vampiro» se relacionaron con el señado como víctimas, le envolvieron, le hicieron creer en la riqueza de los

peruanos, planearon negocios, hicieron excursiones en automóvil guiado por ella. Mucho coquetismo, flirteo, una bella ilusión, y al fin, cuando la moza estuvo bien enredada en las redes tejidas por las arañas, el engaño, la desilusión y la denuncia ante el Juzgado.

El timado es un caballero valenciano muy conocido y poco estimado. Es en política, conservador; en religión, católico, apostólico, romano. Hombre muy rico, se dedica, según malas lenguas, a la usura. Su rico es ya causa de impopularidad. Si el presiamista es motivo de antipatías, cuando no de odiosidades. El señor Hernández Lázaro, que así se apellida el desplazado por los distinguidos piseros a la moderna, en un movimiento muy natural de ira apeló al Juzgado para pedir su dinero (60.000 duros, sobre un millón de reales) y satisfacer su anhelo de vanidad. Disculpable es su quejido, de la que tal vez está ya arrepentido; pero acción poco meditada le hizo presentarla. El señor Hernández Lázaro no recordó en aquel su arrebatado el refrán que dice: «Por lo tuyo en consejo, y unos dirán que es blanco y otro que es negro».

Negro es el color con que lo ven la mayoría de las gentes, para las cuales la víctima tiene menos atractivos que los victimarios. Si dijera que se alegrara de la estufa, tal vez le excediera en la apreciación; lo que le tengo por seguro es que disgustaría la prisión de los timadores. Sólo por conocer toda la verdad y saberlo todo quisiera la gente que la justicia diera con los que se llevaron los 300.000 pesetas del señor Hernández Lázaro.

La presión le hizo aventurarse a la malicia y al incommodo andar en lenguas y al doloroso arrancañiento de tiras de pellejo. Porque el mundo, que se ría a carcajadas cuando ve recibir y caer al prójimo y hace chaqueta del marido burlado, se venga del poderoso por su riqueza, regocijándose con sus onices y celebrando que la huyan mercedo al hospital, dando un buen pellizco a su fortuna, desamortizándose, expropiándose.

El timado inspira por lo general cosas lastimas, porque es casi siempre un timador malogrado. En el «centinero» se cogido por la codicia de hacerse dueño del tesoro escondido; se deja timar en el desahucio del sobre por creer que hay dentro de él billetes de Banco y no recorta de periódicos; si juega aspira a ganar; si enamora, a llevarse la mujer del amigo. No diré que en este caso haya habido codicia de adquirir más dinero u otro género de tesoros por parte de la víctima de la brillante estufa. No lo diré, porque no lo sé; no lo supongo y no hago caso de la gente, me la pensada casi siempre y propicia a las invenciones, a los chismes y a los enredos.

Muchos timados de cierta edad y de posición social presentemente se callan en cueros análogos y proceden al callarse muy discretamente.

Verdad es que la suma timada al señor Hernández Lázaro es sumamente excesiva para el silencio y el perdón; pero si consideramos que la víctima estimaba a la mujer y al

La traída de la Virgen

Ayer tarde fué traída desde su eremitorio del Monte a la Catedral la imagen de la Virgen de la Fuensanta.

Hasta el Carmen fué traída por los ramos que la acompañaban desde el Monte Allí fué recibida por el Cabildo Catedral, y se organizó la procesión que la llevó a la Catedral, donde permanecerá hasta que terminen los tradicionales cultos.

Tanto en el Carmen, como en el itinerario y en la Catedral, un numeroso público presentó su paso. En ambos templos se cantó el Himno de la Fuensanta y las procesiones tambradas siendo en la Catedral muy numerosas el desfile de fieles.

Subscripción por la familia de "Elotiflo"

Suma anterior, 269 pesetas. Un viejo periodista, 2, don Diego González Murcia, 5; Diputación Provincial, 200. Total, 476 pesetas.

De la Mancomunidad Hidrográfica

Ha sido aprobado el proyecto del camino del Zanajo

Como de costumbre los informadores acudieron ayer al despacho del director de la Mancomunidad hidrográfica señor Arévalo.

Estos los manifesté que tenía que comunicarse una grata noticia, la de haberse aprobado técnicamente el proyecto para la construcción del camino de servicio del pantano del Cenaj.

Dicho camino comenzará a construirse inmediatamente y en el serán empleados bastantes obreros remediando así la crisis de trabajo porque se atraviesa en aquellas zonas.

Las obras en el Fuensanta

Añadió el señor Arévalo que el Fuensanta había quedado completamente desembalsado y dentro de breves días comenzarán las obras complementarias de los desagües.

Refiriéndose finalmente a las obras de aliviadores de la presa, dijo que van muy adelantadas y que a final de año estarán terminadas completamente.

mando como enemigos del alma y pariguales al demonio, y estaba reolida en su trabajo y atenta únicamente al acrecentamiento de su fortuna, caeremos en la cuenta de que es la suma de 60.000 duros una bagatela para pagar lo que no tiene precio: la vida, la hermosura de una mujer, la aventura mundana.

Con su alma y no con oro pagó Fanto a Mefistófeles la juventud y el amor.

Baratísimo es el lance rejuvenecedor. Gustar un momento la vida, sosegar a una mujer hermosa, hacer la ilusión de ser amado, bien vale millones; no ya un triste millón de reales, con un poco que puede ser de oro.

Roberto CASTROVIDO

UNA DESGRACIA

Cae por una escalera y se mata

Barcelona.—Esta mañana la joven Angelina Montel García de 16 años dependiente de una fábrica de puntas se cayó de una escalera en uno de los escaparates con tan mala fortuna que rompió unos cristales clavándose un trozo de cristal en el corazón.

La muchacha falleció inmediatamente.

Abusos y quejas

Nuevamente hemos recibido la visita de una comisión de vecinos del Camino Viejo de Monteagudo y nos han manifestado que a pesar de las quejas que formularon en días pasados desde estos columnas sobre las deficiencias del alambreado en dicho camino estas no han sido corregidas.

Nos ruegan que nuevamente llamemos la atención del señor Bantela para que sea corregida dicha falta por que seis lucas que tiene el referido camino solo hacen cuatro.

El presidente de la Sociedad de Inválidos, cuyos miembros tienen a su cargo la venta de números de la rifa de la Protectora, nos remite extenso comunicado para decirnos que numerosos inválidos han tenido necesidad de abandonar las listas y dedicarse a la mendicidad en vista de la escasez de la venta, que viene aconteciéndose día en día.

Atribuye este colapso a las numerosas rifas de pollos, pavos y otros animales que vienen efectuándose en nuestra capital y muy especialmente al crecimiento de las casas de espantes, que vienen funcionando en mayor número que antes.

Añaden que los que les obligan a tomar esta determinación son jóvenes y fuertes y se les debe aplicar la Ley de Vigos.

La queja es digna de ser recogida por las autoridades, para que pongan con todo rigor el remedio necesario.

Diputación provincial

Manifestaciones del presidente

Al recibir por la mañana el señor Palazón a los informadores les dijo que durante la mañana había recibido numerosas visitas, entre ellas las de las Superiores de la Osa de expósitos de Cartagena, Hospital, Casa del Niño y Asilo provincial de enfermos mentales de Murcia.

Terminó diciéndonos que había remitido al Gobierno civil la certificación que interesaba la Dirección general de Enseñanza profesional y técnica sobre el anexo de la Comisión gestora referente a la Escuela de Artes y Oficios, con el fin de que por el Gobierno se remita directamente a dicha Dirección, el objeto de que la Escuela comience a funcionar a primeros del mes de octubre próximo.

En tal día como hoy

Cosas que hace un cuarto de siglo

(Noticias de EL LIBERAL del 1.º de Septiembre de 1933)

MURCIA.—Ha comenzado a publicarse en esta capital un nuevo periódico titulado «El Tiempo», cuyo primer número hemos recibido. Correspondemos sinceramente al cariñoso saludo que nos desliza, deseándole larga y próspera vida.

—El día 7, a las tres de su tarde, celebrarán los practicantes de esta capital una reunión en el Paseo de Convers, casa de doña Pilar Zaramona.

—Se ha posesionado de su nuevo cargo el coronel don Silverio Ros Bouza.

—Mañana, en el mixto ardaluz, llegará a esta los toros de Parladé que han de lidiarse en las corridas de los días 6 y 8. La entrada al desahucio se hará por invitación.

—Procedente de Mala ha llegado a esta población el joven estudiante de Derecho don Antonio Artero Pérez, que sale esta noche para Granada al objeto de continuar sus estudios.

—La guardia civil y la policía han hecho numerosas denuncias de infracciones de la Ley de decaenso domical. El alcalde ha



Información deportiva

Ante los campeonatos regionales

Ya estamos de nuevo aquí, lector amigo, dispuestos a enfrentarnos una temporada más con las competiciones oficiales que habrán de llenar la mayor parte de la temporada futbolística.

Este año, el descanso ha sido más breve, por imponerle así la necesidad de fechas para la participación en el campeonato del mundo. Y, sin embargo, ha sido un descanso más eficaz, porque apenas si ha tenido movimiento durante el verano el mundillo de las «fisherías».

En nuestra región, la nota saliente la ha dado el Hércules, que, al parecer, ha acertado además en la mayor parte de las adquisiciones, a juzgar por el partido que hizo el domingo frente al Betis. Tiene el actual campeón, a juicio de los que le han visto, un equipo superior al que alineó en la última temporada. Tendrá también en ésta la misma suerte?

Mucho nos lo tememos, porque, a mejor equipo, con suerte más acaesca puede ésta parecer mayor. Ese fue el peligro que entonces vimos, cuando el Hércules consiguió el título por primera vez: que le tomara el gusto, y que se esforzara para conservar en un modo vitalicio, como hasta entonces había hecho el Murcia. Porque entonces nos apresuramos a señalarlo, todo el mundo sabe lo que pasó. Hoy, el Hércules, ha dado la razón a aquellas nuestras palabras. Y así como aficionados regionales hemos de desear que todos los equipos de nuestra región sean igualmente capaces de representar dignamente, como murcianos hemos de sentir que el Murcia no sea una nota superioridad sobre los demás.

El subcampeón, no ha modificado mucho sus filas. A una baja importante, y unos jugadores nuevos a los que aún no hemos visto, pero que otros han enjuiciado de demasiado «nuevos».

Con sus bríos de siempre, se mantiene el Imperial, el equipo modesto y decidido. La Gimnástica quiere ganar el primer puesto en su localidad, y el Cartagena parece poco decidido a que se lo arrebathe. El Elche también se esfuerza para ver de conseguir que los dos puestos sean para la provincia de Alicante.

En fin, lector aficionado. Dentro de unas horas reclamarán tu presencia los campos de juego, sobre cuyo verde esparzan los jugadores platearán o elevarán las de los «chinchas», directivos, clubs y todos aquellos elementos que integran el fútbol regional.

Otro año más seremos tus compañeros en las alegrías, en tus desencantos, en tus vacilaciones. Y, como siempre, procuraremos informarte de cuanto veamos y sepamos, con la mejor sinceridad y el mayor desasosiego.—Jorba.

Los partidos del domingo. Como se sabe, el próximo domingo comenzará a jugarse la primera vuelta del campeonato regional de primera categoría.

Los partidos señalados para la primera jornada, son los siguientes: Imperial-Hércules. Gimnástica-Murcia. Elche-Cartagena.

Tres partidos interesantes en los que el pronóstico es difícil, por lo que sólo diremos que las probabilidades de vencer de los terranos en cuyo campo se juegan están en orden inverso al de la enumeración de los partidos.

Los árbitros. En el campo de Zurradona actuará el madrileño Melcón, por haber pedido el Hércules árbitro de otra región, auxiliado de los murcianos Balibrea y C. Sanova.

En el campo de la Plaza de España no puede actuar Escartín, por haber sido designado para un partido del campeonato mancomunado. Por esta causa, actuará el madrileño López Espinosa o el valenciano Sánchez Ordoña. Los límites serán Almansa y Cuartero.

Y en Altabix arbitrará García Calvo, con Murcia y Pizarra en las líneas.

Las alineaciones. En el momento presente sólo conocemos la alineación que el Hércules, presentará en Zurradona. Se trata de: Martín; García Vaso, Torregrossa; Móguez, G. Mir, Paez; Roldán, Escritos, Capilla, Tatono y Gomila.

De haber alguna modificación, afectará al extremo derecho.

La segunda categoría. También comenzará la competición de segunda categoría, con un partido del grupo C de la misma.

Lo jugarán en el campo del Alicante el propietario y el equipo local Sportmen Junior, y lo arbitrará Tomás.

El Colegio de Árbitros. El Colegio Regional Murciano de Árbitros de Fútbol ha reelegido para la temporada de 1933-34 el siguiente Comité directivo:

El Tribunal examinador quedará formado por don Nicolás Ortega Lorca como presidente; don Julián García Villalba como secretario y don Manuel García Calvo como vocal.

El campeonato ciclista. Como está anunciado, el próximo sábado se celebrará la carrera del campeonato provincial de ciclismo correspondiente al año 1933.

El recorrido ha sufrido una ligera variación, quedando señalado de esta forma: Salida del Parque de Ruiz Hidalgo, Puente Viejo, El Rojo, Alcantarilla, La Paloma, Palmer, Alberca, Algezaras, Los Gares, Bonafajó, Torreagüera, Los Ramos, Alquerías, Santomera, Abanilla, Fontana, Archena, Cofit, Alguazas, Cotillas, Alcantarilla, El Rojo, Puente Nuevo, Gloria (una vuelta) y Parque de Ruiz Hidalgo, donde estará instalada la meta.

La salida a los corredores se dará a las dos de la tarde en lugar de las dos y media y la hora aproximada de la llegada será a las seis.

Fútbol modesto. En el Campo de Romero, propiedad del S. C. Santo-Angel contendió este equipo que alineó cuatro reservas con el Recreativo de San Benito, ganando los locales por 3 a 1. Arbitró Nicolás.

El equipo vencedor alineó a Pallas; Córcoles, López, Gómez, Batiz, Pórrones; Modesto, Tormel, Sajer, Nicolás, Moreno.

En la segunda parte Moreno fue sustituido por Bas y Córcoles por Zapata, bajando Tormel a defensa y pasando Z. pata al interior.

Los tantos fueron obra de Soler y Zapata uno.

Versos panochos

La "rauta", de "El Rauto".

Hará, no sé cuanto tiempo, que yo no veía al "Rauto", y me dije muchas veces: ¿qué le pasará al "Perráneo"? Y el jueves me lo encontré en la Plaza de Camachos, y, contándole sus «cosas» y yo las mías contando, me dijo que había tenido: un zagaliquito mu malo, y como me se moría, lo traje en caña don Amalio, el que vive en la Merced.

El Doctor le metió mano en uno de los llares y al apretarle en el bezo, dió el zagal un alarido que se sintió en Espinardo.

Pero ya, gracias a Dios, y a la buena de don Amalio, se zvg i, que estaba muerto, está tan espabilado, que unos de venir tus juntos esta Feria a celebrarlo.

Y como no soy ansioso, eché en el Partido un Bando pa que fulguetos se diviertan lo mismo que su Perráneo.

Y pa que tú lo coojas y por si quisiera publicarlo, te voy a dar el papel, que aquí en la chaqueta trayo:

BANDO. que yo, Mateo el Rauto, Rabo Acorde de la Parranía der Salabos, que echo a estos probas vecinos que están trabajando to er día, pa mal come, pa que en estos días de Feria, tergan su miaja de divertimento y sigan esta rauta pa divertirte mucho y... gastar poco.

MI COMPARE ER CHIRIOLA, que's un Acorde Perráneo, mu deslustrado y mu eese, (nunquax a mi jiquita de asno, por lo busto que le pían premio pa hacer un Bando, porque es Acorde primero y yo soy un proba Rabo) me premia es, haga este (impóng de racurar un rato) loíandam: «Paés hecelio tú coliquito... y por hogño, pero naide más, no quiero que ese que se los Perráneo de la Arboleje, se meta en esto, de contrabando.

«Que se valia a vender otras, arreas, acfes y armatios, que ya lo lee el refrán: «zapatero, a las zapatas».

Y aquí me tienen ostés con el premio en la mano, ispuéstos a loir, si me viene lo que me venga a los labios.

Mánda a tulquitos lo que estéis, bejo mi Var: (Sus mando yo, porque el Mota, el Acorde está en la cleca de baño) que ahora, en la Féria e Murcia, valláis a avertirso un rato, que to no a ser segar yerba, regar y arrancar monioter, que si osorpo, al fugar que al arma, ha que daris su decaenso pa que la salú no lge:

«Ahí te queax mundo amargo», y se va a hacer... oaleste, por alta por la Cresta el Gallo.

HORARIO DE TRENES EN LA ESTACION DE MURCIA

Table with columns: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida. Includes routes to Cartagena, Alicante, and Madrid.

Llamadas de interés

- (1) Solo lleva viajeros en el trayecto Chinchilla-Alquerías. (2) Viajeros para Alicante trasladará al tren 951 en Alquerías. Salida a 9.55. Llega Alicante 12.30. (3) Solo lleva viajeros en el trayecto Murcia-Chinchilla.

Hay que ver a Cristobiquitas, como da los parrogos a los ovillos. También tenéis que apatregaros en las Bircas y er Tio Vivo. Luego dale con un mazo a un clevo pa que se scba una bola, allá mu sito.

Hogño estár esto güeno, porque, como ya hay trebejo y no hay probas por las calles, como antes, dando atracs, poé to vá a sel alegría, y contento y antuelismo.

Sólo us alviero una cosa: Si o, óis sambao cantando una copia que abos cantan esas timpler der Triato y que le losn Don Ficht, andal con el paso largo, pa que los z:galos no oyan las picardías der o canto y se les pegue a la oreja, y luego quian imitalio y haiga dequívoto, yó quisero que se cante cláro, como en «El Bar de las Oías» u como en «Al agua patos», pero ná de pichi u picho, u... ¡vámalo! que no quío cantos.

Comeréis melones de agua, que marceréis en el Plano. ¿A los toros? ¡pa de toros! abos los toros son caros.

Hay que divertirse mucho y que cueste pocos cuartos. Podéis ver la Trapería, como la están arreglando. Pasar por la Puerta el Ruzo a tomar el fresco un rato.

Ver enfrente der Casino, lo que jué Fonda hace años; cómo crecen los tomates, los melones y los rábanos.

Pasar por el Malecón sin dar repullos ni saltos: llegar a la misma paut, ande veréis los T. bichos; allí estár un caballero con un leviton mu largo, que's aquel mismo que estaba en la Plaza de Camachos.

Al pagar en los cafés, si es que entrá a tomar algo, no tenéis que dar propina; que ya la habrá puesto el amo en la cuenta y así pades que to onetas más barato.

Y el dimpués der paseo, y de refrescaros un rato, siatis que la pena pier, arechos y a pen alto, verse a la Pastelería, a hincharse como los zópor; dimpués, a la brá er Puente, a beberse un café helado, y cuando empuen los ojos a ponerse mu pesaos y no quizaran ver er etor; cuando se queás pensando, en el corchón de perollas, que dejá teís en el cuarto... ¡es que ya no estáis pa ná!... es vale paí Puente y... al Auto.

Yo, Mateo el Rauto Rabo Acorde.

Por la copia. Pepe ZAMORA

NOTICIAS

En el altar mayor de la iglesia rectoral de Matisvenda, contrajeron los indisolubles lazos de matrimonio, la bella y virtuosa señorita Gregoria Marcos Tenza, culta maestra nacional de La Cueva (Montesguadú) y nuestro querido amigo el distinguido joven don Luis Vallejo y Galjardo.

Bandito la unión el M. I. Sr. don don José Cerda Escandell, canónigo acropes de esta S. I. Catedral, actuando de padrinos de los contrayentes la maestra nacional de Barcelona y exquisita hereta, doña María Luisa Vallejo de Jiménez Peña, y nuestro muy querido amigo don Félix Sánchez Pérez, hermano del novio.

Fueron testigos del acto, don Juan Marcos Pacheo, don Alfonso Navarro Ruiz, don Bonifacio Ruiz Ruiz y don Juan Navarro Marcos.

Terminada la ceremonia religiosa, se sirvió una espléndida comida en casa de los padres de la novia, con derecho de dulces y licor; marchando los nuevos esposos hacia sus posesiones de la villa de Villar de Cañas (Casos), donde pasarán una temporada, y después seguirán su viaje por otras poblaciones.

Enviamos a la esmoradora para nuestra más cordial enhorabuena y les deseamos una eterna luna de miel, con toda clase de venturas y dichas, que hacemos extensivas a sus respectivas familias.

Han contraído matrimonio civil en esta capital la señorita Norberta Rojas Aibatadej y el guardia de saato don José López Sánchez.

Después de pasar la temporada estival en su finca de Torres de Cotillas, ha regresado a Murcia, acompañado de su distinguida familia, nuestro buen amigo don Jesús Ortiz de Villejos.

Reciban nuestro cariñoso saludo de bienvenida.

Información regional

LORCA

Sobre la sustitución de la enseñanza religiosa. En automóvil y procedente de Madrid llegaron a esta ciudad el pasado miércoles por la mañana los señores Moreno y Conde, Delegados del Gobierno en la sustitución de la enseñanza religiosa.

Acto seguido de su llegada, en compañía del alcalde socialista señor Sánchez y los señores Méndez, Para Vico, Santamaría y Paché, marcharon al Ayuntamiento donde cambiaron impresiones.

Seguientemente los mencionados delegados del Gobierno y miembros locales de la sustitución de la enseñanza religiosa marcharon al Instituto de 2.ª Enseñanza y después de recorrer sus dependencias, salieron en automóvil para el cuartel «Sancho Dávila» donde se han de instalar en plazo breve el Instituto transformado en Nacional, una escuela elemental de trabajo, una escuela de capataces agrícolas y unas escuelas Graduadas.

Los delegados del Gobierno en la sustitución de la enseñanza religiosa se llevaron fotografías de este magnífico edificio, saliendo de la visita que hicieron a nuestro Cuartel, muy satisfechos y agradeciendo las atenciones recibidas por parte de las autoridades.

Después de esta visita los señores Moreno y Conde salieron en automóvil para Caravaca y Cohégia de donde marcharán a Albacete.

Nosotros, complacidos de esta noticia desosados de que muy pronto Lorca sea cumplido sus deseos de convertir el Cuartel de «Sancho Dávila» en amplio centro de cultura.—C.

Album Anunciador

Nuestro buen amigo el prestigioso tipógrafo Vicente Cereceda, ha publicado un Album Anunciador de los festejos de Feria.

En él figuran, a más del programa de fiestas que ha de celebrarse del 1 al 12 del mes actual, interesantes fotografías de los más pintorescos rincones de Murcia.

LETRAS DE LUTO

Don Julio Trives. A la edad de 68 años, víctima de larga y penosa dolencia, ha fallecido en este capital el ilustre y distinguido señor don Julio Trives Torregrossa, jefe de Administración jubilado del Consejo provincial de Aduanas.

Por su extremada corrección, afable trato y reconocida caballerosidad, el señor Trives era muy estimado en la sociedad murciana, entre la que contaba muchas y muy merecidas simpatías.

La conducción de su cadáver, que tendrá lugar esta mañana a las once desde la iglesia parroquial de Santa Catalina, constituirá de seguro una sentida manifestación de duelo.

¡Deseasen en paz el alma del señor Trives!

Gratitud. En nombre de la afligida esposa, hijos y demás familia del que fué oficial de la Secretaría de la Universidad, don Enrique Muñoz Montoro, damos las gracias a cuantos amigos asistieron al entierro del finado y acompañaron a aquellos en su luctuoso dolor.

Entierro. Ayer tarde a las cuatro desde la iglesia parroquial de San Bartolomé y la Sacramental de Nuestro Padre Jesús, tuvo lugar el traslado de los restos mortales del que en vida fué nuestro respetado amigo el provincial funcionario de la Audiencia provincial, don Mariano Ríos Guillamón.

El traslado de los restos mortales del señor Ríos Guillamón constituyó una sentidísima manifestación de duelo a la que se sumaron representaciones de todas las clases sociales, presidiendo el finado en su tumba el capitán innumerado es amistades que por su carácter afable y bondadoso supo granjearse en vida.

A su apenada familia y un espocita a sus hijos don Alfonso presidente de la Asociación provincial del Magisterio y competente abogado y don Segundo, practicante de la Beneficencia provincial les repetimos nuestro más sincero pésame.

Información municipal

Manifestaciones del alcalde. Como de costumbre, los informadores escucharon por la mañana al despacho de la Alcaldía, siendo recibidos por el alcalde, quien les manifestó que durante la mañana había recibido muchas visitas que creaban de interés.

Añadió que se había pagado un mes de alumbrado y se había hecho efectivo el personal del Ayuntamiento el haber del mes de agosto.

Luego dijo a los informadores que según le comunicaban de Madrid, por el ministerio de Instrucción pública se habían concedido subvenciones para la construcción de grupos escolares en Zúñeta, Los Ramos, Bonafajó, Palmer, Alberca, Quintapellejos, Espinardo, Churra, Cabezo de Torres y Santomera.

Agregó que dichas subvenciones se elevan a la cantidad de un millón de pesetas y que inmediatamente se pondrán en práctica los proyectos, lo que vendrá a constituir, aparte de la mejora que para la enseñanza se deriva, un incentivo para la crisis de trabajo, pues en la construcción de estos grupos se emplearán muchos obreros.

Reunión del Consejo de Hombres Buenos

Ayer mañana en uno de los salones del Ayuntamiento bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Martínez López de Molinos se reunió el Consejo de Hombres Buenos.

El Consejo entendió en una demanda de don Felipe Juárez Sánchez contra don Antonio Abellán Hernández por usurpación de agua. El fallo del Consejo fué condenatorio para el demandado.

También entendió el Consejo en la demanda presentada por don Juan Sánchez Puente procurador del once de Meracho contra don Manuel González Caceres y veintidua más por hacer una parada en el referido once. El fallo del Consejo fué condenatorio para los demandados.

Accidente marítimo

Explosión del motor de una lancha y ésta naufraga. Santander.—Comunicó de Castro Urdiales que a bordo de la lancha motora «María madre» hizo explosión el motor.

La explosión fué debida a que un marinero encendió una cerilla cuando estaba abierto el paso de la gasolina. El marinero fué lanzado a cuatro

metros de distancia sin que se produjera herida alguna. Los demás marineros tuvieron que arrojarse al agua para librarse de las llamas que prendieron en la embarcación. Algunos de ellos sufrieron quemaduras.

Como las llamas amenazaban propagarse a las embarcaciones colindantes el patrón de la embarcación la sacó a alta mar, donde se hundió rápidamente.

Detención de un estafador. Prometía dar plazas de policía de la Generalidad.

Barcelona.—La policía detuvo esta mañana a un joven llamado Lloret que se dedicaba a prometer a los aspirantes a ingreso en la Escuela de policía de la Generalidad el ingreso en la escuela y luego los títulos.

Lloret por este favor cobraba la cantidad de cinco mil pesetas. Política catalana. Una conferencia con Llohi.

Barcelona.—El señor Maciá estuvo esta mañana en la finca «La Galiga» con objeto de celebrar una conferencia con el señor Llohi a fin de que el grupo de «opinión» con la izquierda.

La nueva cárcel de mujeres. Se ha verificado la entrega oficial.

Madrid.—Esta mañana a las once se ha celebrado el acto de la entrega de la nueva cárcel de mujeres. Al acto asistieron el subsecretario de Justicia en representación del ministro, el alcalde de Madrid don Pedro Ríos, la señorita Victoria Kent y el director y subdirector de Prisiones y el director de la nueva prisión.

EXTRANJERO

Estalla una bomba. Buenos Aires.—En la puerta de la residencia del señor socialista Alfredo Palacios estalló una bomba que no causó daños de consideración, si bien causó gran alarma en el vecindario.

Se suman redacida. Buenos Aires.—La Comisión legislativa de Trabajo ha acordado presentar a las Cámaras un proyecto de ley fijando la semana de cuarenta horas inclusivo para la agricultura.

Formidable incendio. Borislav.—Se declaró un formidable incendio en una refinería de petróleo. El fuego alcanzó enormes proporciones y gana terreno paulatinamente.

Reclamación de bienes. Viena.—Ha llegado a esta capital el arquiduque Maximiliano de Habsburgo.

Se propone reclamar ante los Tribunales la restitución de los bienes muebles e inmuebles pertenecientes a la familia real, o en su defecto una indemnización de once mil millones de francos.

Choque de trenes. Berlín.—En Stuttgart se produjo un choque de trenes. Resultaron heridos veintiocho viajeros.

El Congreso hitlerista. Berlín.—Las campanas de todas las iglesias de Nuremberg repicaron para anunciar el comienzo del Congreso del partido nacional socialista.

A las ocho y media llegó el canceller Hitler, siendo acogido con una formidable ovación. El burgomaestre le saludó en nombre de la ciudad en el gran salón del Ayuntamiento y le entregó la reproducción de un aguafuerte de Alberto Dürer que data del siglo XVI.

El canceller prometió que en lo sucesivo todos los Congresos del partido se celebrarían en Nuremberg. Dijo que el movimiento hitlerista es la continuación de la gran historia de Alemania, de su historia y de sus tradiciones artísticas.

Nuremberg.—La población presenta animadísimo aspecto. Miles de nazis entraron en la ciudad formados y con las banderas desplegadas. Los sirvientes de la población ofrecen pintoresco aspecto, semejando un vasto campamento en cuyos tendidos de campaña se albergan más de cien mil militantes.

Los propietarios alemanes. Berlín.—Buen número de propietarios ha puesto las tierras de su propiedad a disposición de las autoridades del Reich a fin de favorecer la constitución de pequeñas colonias agrícolas.

La actuación del Gobierno

Disposiciones oficiales. 31, a las 8 t. Madrid.—La «Gaceta» entre otras publica las siguientes disposiciones:

Orden del ministerio de Hacienda disponiendo que durante la primera decena del próximo mes de septiembre las liquidaciones que por los derechos de aranceles han de satisfacer las mercancías importadas y exportadas serán el 6 de los enteros con 45 céntimos.

Decreto del ministro de la Gobernación confiando mandos y pasas a situaciones a diferentes jefes y oficiales de la guardia civil, disponiendo que se publique de nuevo el texto reformado de la ley de reclutamiento y remplazo de la marinería de la armada con arreglo a las bases que se insertan.

Orden del ministerio de la Guerra disponiendo que los recursos que se presenten con arreglo a lo que dispone el artículo primero del título diecisiete de las ordenanzas militares sea por vía reglamentaria ante el ministro de dicho departamento.

Orden del ministerio de la Gobernación disponiendo que para inspección de la guardia civil y confesiones mensualmente las propuestas de ascenso.

Aprobado la relación de servicios prestados por el personal de la guardia civil de los meses de mayo, junio y julio.

Orden del ministerio de Agricultura disponiendo que el maíz exportado que se deslata para el consumo nacional cualquiera que sea la fecha de embarque y su puerto de procedencia devengará por los derechos de arancel la cantidad de seis pesetas con setenta y cinco céntimos por quintal.

Otra del mismo ministerio disponiendo que por los ingresos agronómicos de las secciones agronómicas de las provincias las guarniciones seramita relación de los productos y gastos del cultivo del trigo en las regiones o zonas de las provincias que comprendan su jurisdicción.

Una nota de Estado. Madrid.—En el ministerio de Estado facilitaron a los periodistas esta mañana una nota en la que decía que según comunicó el general de España en Nueva York don Emilio Vinas, agregado cultural de la embajada de España en París ha dado en la Universidad neoyorquina de Columbia varias conferencias sobre la civilización española alcanzando un verdadero éxito hasta el extremo que se ha invitado para que continúe durante todo el invierno en aquella Universidad dando conferencias, a lo que el señor Vinas no ha podido acceder.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación. Madrid.—A primera hora de la tarde el ministro de la Gobernación recibió a los periodistas a los que manifestó que había celebrado una extensa conferencia con el fiscal general de la República señor Anguera de Solís y que luego habló con los directores generales de Sanidad y Prisiones.

Agregó que había recibido al gobernador civil de Cáceres don Manuel Canales, del que hizo un cumplido elogio.

Se refirió después el ministro los incendios, diciendo que el incendio de noche en una finca de Ciudad Real se ha demostrado por los informes de la guardia civil que ha sido casual. Con este motivo el ministro dijo a los periodistas que los incendios en España según las estadísticas del ministerio de Justicia se vienen registrando desde los veinte años todos los veranos es particularmente en Andalucía.

Ahora la mayoría de ellos son casuales, sin que esto quiera decir que no haya algunos intencionados. Añadió que pesaba sobre él un labor improbo con el desempeño de las carteras de Gobernación, Justicia y el subsecretaría de Comunicaciones y la Dirección de la guardia civil.

La aplicación de la reforma agraria. 31, a las 6 t. Madrid.—El ministro de Agricultura al recibir hoy a los periodistas les dijo que habían salido para otras provincias para aplicar concretamente la reforma agraria los delegados encargados de su aplicación.

Ayer tarde—agregó el ministro se reunió con el director de la Reforma agraria y con ellos en una de las secciones del Congreso. Les habló concretamente el plan que habían de seguir en cada una de las provincias quedando de concreto.

A cada uno de los delegados acompaña un grupo de ingenieros. Acordamos volver a reunimos el día 9 de septiembre regresando los delegados el mismo día a su destino.

Como ahora—dijo—a reforma agraria contra el deseo de unos y los valedores de otros ya son obras las obras irán hablando por mí.

Habló luego a los informadores de las dudas que han surgido en el apartado «C» la base sexta de la ley de reforma agraria. Para aclarar ha recibido una carta de la Federación española de trabajadores de la tierra.

Continúa en 4.ª plana



VIDA RELIGIOSA

Día 1.º de septiembre.—En Santa Catalina. Día 2.—En San Antolín. CULTOS En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores, Prima, Tercia, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro. Vísperas y Completas, Maitines y Laudes. —En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y Misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición. Protectora de los pobres Número premiado ayer 119

Día 1.º de septiembre.—En Santa Catalina. Día 2.—En San Antolín. CULTOS En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores, Prima, Tercia, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro. Vísperas y Completas, Maitines y Laudes. —En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M. y Misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición. Protectora de los pobres Número premiado ayer 119

FINANCIERAS

Table with columns for 'BOLSA' and 'Cotización del día 31'. Lists various financial instruments like 'Interior, 4 por 100', 'Amortizable 4 por 100', 'Banco de España', etc., with their respective values.

Los pantanos

Régimen de embalses del día 30 de agosto de 1933. Pantano del Talave: Embalse,

33 013.510 metros cúbicos; desagüe: 8.000 metros cúbicos. Pantano del Quipar: Embalse, 19 628.302 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos. Pantano de Puentes: Embalse, 9 402.350 metros cúbicos; desagüe, 84.225 metros cúbicos. Pantano de la Fuensanta: Embalse, 159.115 metros cúbicos; desagüe, 242.611 metros cúbicos. Pantano del Corcovador: Embalse, 2 466.346 metros cúbicos; desagüe, 25.920 metros cúbicos. Murcia 31 de agosto de 1933

Delegación provincial de Trabajo de Murcia

Convocatoria Disputa por orden del ministerio de Trabajo y Previsión Social de 13 de junio la elección de dos vocales

les e igual número de suplentes que han de integrar la representación patronal de la Sección de Instaladores Electricistas y Similares, dentro del Jurado Mixto de Agua, Gas y Electricidad de Murcia y, no habiendo comparecido suficiente número de patronos de la actividad de que se trata en la convocatoria anterior, se cita nuevamente a cuantos se dedican a esta especialidad, a una reunión que se verificará en esta oficina, calle de Vara de Rey número 7, a las seis de la tarde del día 7 del próximo mes de septiembre, al objeto de proceder a la elección ordenada por el citado departamento ministerial. Los electores necesitarán acreditar la clase de industria a que se dedican, mediante copia de vecindad o recibo de contribución. Se admiten a los interesados que si en esta nueva reunión queda también desierta la elección para que se convoque, se dará cumplimiento a

lo dispuesto en el artículo 16 de la ley de Jurados Mixtos vigente, a fin de que la designación de los señores vocales se efectúe de oficio por el excoelentísimo señor ministro. Murcia 30 de agosto de 1933.—El delegado provincial, P. A., A. Ibarra. CARIDAD Recomendamos a la caridad pública al anciano de 83 años, Julián Melendez Belmonte, que se halla imposibilitado desde hace varios años y en la más desconsoladora miseria. Habita con una hija viuda, que carece de trabajo, en la calle de Carrañeros, número 8, segundo piso. Encarcelado Sáez, viuda y con dos hijos sin trabajo, se encuentra postrada en la cama con dolores y

suplica ayuda de las personas caritativas. Vive en el antiguo cuartel de la guardia civil plaza de Santa Eulalia segundo piso, letra C. Recomendamos a las personas caritativas al obrero José Sánchez, con domicilio en la calle de Mariano Vergara, número 16, que se encuentra enfermo más de un año, con tres hijos de corta edad y sin recursos. Administración EL LIBERAL TEEFONO 1606

ADUANAS ACADAMIA ITURRIAGA-AGUIRRE Preparación completa para oposiciones convocadas. Última oposición celebrada, obtuvimos más del 50 por 100 de plazas. Cuergos Pericial y Auxiliar Fuencarral, 77 — Madrid — Tel. 12 553

TRAJES ni mejor ni más baratos que ATUÉ los hace nadie. Riquelme, 15. Sastresía.

MEDICOS ESPECIALISTAS Dr. E. Avellan... Doctores Molina Miró... Dr. Raimundo Muñoz... Dr. J. Pérez Mateos... Dr. L. Rubio Arias... Dr. Angel Romero... Dr. Antonio San Miguel... Dr. Sequeros



La "Medicina de los padres de familia" ¿Cuál es? EL JARABE GIROLAMO DAGLIANO En liquido, polvos y cachets. Depurativo y purgante de efectos rápidos y seguros. Purifica la sangre y cura las enfermedades del estómago, hígado, intestinos, etc. Compuesto exclusivamente con substancias vegetales. Esta siempre la marca «Girolamo». De venta en todas partes. Agentes en España: J. Oriach y C. S. A. - Bruch, 49 - Barcelona

La salud por las plantas LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON. BOLETIN MENSUAL «Lo que dicen los curados». GRATIS. Sr. Dtor. de Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, núm. 6, Barcelona. Sirvase mandarme GRATIS Y SIN COMPROMISO el Boletín Mensual «Lo que dicen los Curados» y el Libro «La Medicina Vegetal».

LA HERNIA CURADA Su hernia crece y le molesta más cada día. ¿O puede librarse de este peligro usando nuestro SUPR COMPRESOR «HERNIUS AUTOMÁTICO», maravillosa máquina científica, que sin engorros ni tirantes, en breve tiempo disminuirá y vencerá totalmente a su hernia hasta su completa desaparición, convirtiéndole en un ser fuerte, robusto y sano como era antes de herniarse. VISITA EN MURCIA: Nuestro Agente Especialista recibirá GRATIS en MURCIA el SABADO 2 de septiembre en el Hotel Madrid, de nueve mañana a seis tarde SOLAMENTE. IMPORTANTE: Nuestro Agente Especialista recibirá en LORCA el DOMINGO 3 de septiembre en el Hotel España. CASA CENTRAL: GABINETE ORTOPEDICO «HERNIUS» - Pelayo, 62. BARCELONA

Gran Garage de Nuestra Señora de la Fuensanta CALLE DE SIMON GARCIA (cerca Plaza Toros) Único Garage en Murcia que posee el servicio de engrase a presión. Precios reducidos. No deja de pasar por este Garage y se convencerá de los beneficios que con ello le reporta. Dicho Garage ofrece, para mejora de todos estos servicios, el que los dueños los componen cinco hermanos conductores. Precios sin competencia. FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ SUCESOR DE JOSE GUILLAMON MARTINEZ CALERFACCIONES - SANEAMIENTO - PUMISTERIA Ventas e instalaciones garantizadas Proyectos presupuestos gratis ESPACHO Y EXPOSICION, PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA - Teléfono 1809

INQUILINOS ¿Quería tener casa propia? Lo conseguirá con solo diez, o con mil pesetas y pagar ciento cincuenta pesetas por seis meses desde que empiece a habitarla. Nada de pago adelantado ni de cuotas a anticipar por su garantía. Entrega inmediata del inmueble. Compra-venta de fincas, solares y préstamos hipotecarios. Para informes José Solera, Ronda de Caray, 4, S. Murcia. ARQUITECTO Expedientes completos para solicitar licencia de obras en Ayuntamientos.—Presupuestos.—Consultas sobre Ordenanzas municipales de edificación, compra-venta de edificios y terrenos, etc.—Mediciones.—Peritaciones. E. Arana - Puerta Nueva, 6. Teléfono 2636 - Murcia

COLEGIO DE SAN ANTONIO EL MAS ANTIGUO DE LA CAPITAL DIRIGIDO POR DON CARMELO MENCHON LIMORTE CONDE ROCHE, NUM. 1, MURCIA Durante el mes de septiembre queda abierta la matrícula en este centro para los alumnos de 1.º y 2.º enseñanza, principiando las clases en el 1.º de octubre próximo. Las enseñanzas que atiende este Colegio son las siguientes: Primera enseñanza graduada: «Fábulas, Elemental y Superior» con su correspondiente preparación de «Ingreso para el Instituto y Escuela de Comercio». Segunda enseñanza, comprende todo el Bachillerato con sujeción a los planes oficiales, Academia de Ciencias, id. de Filosofía y Letras. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, penales y externos.—Se facilitan reglamentos.

IMADRES! La antigua y acreditada DENTICINA VIUDA DE D. PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, cura a los niños todos los trastornos de la dentición. Caja, con 17 papeles, 1,50. A'parcates como Ofertas al núm. 6885, Publicistas, S. A. Apartado, 128, Valencia. LEA USUD TODOS LOS DIAS NUESTRA EDICION de la TARDE

SUSCRIBASE A EL LIBERAL 2 pesetas al mes

FOLLEIN DE «EL LIBERAL» (173) La Agonía de un Déspota (Últimos días de Felipe II) NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS (Publicación autorizada por la Editorial Castro, S. A.) Apartado de Correos, núm. 3.—Carabanchel Bajo (Madrid) —Tiene que ocuparse ante todo de su amor. —Es feliz. —Después de haber sufrido mucho. —Que Dios lo proteja. Así continuó la conversación por espacio de más de una hora. Por fin resonaron algunos golpes dados en la puerta de la casa. Ferrán abrió. Acostóse con Espinosa, que entró y preguntó: —¿Hay novedad por aquí? —Ninguna. —¿Ha venido Cardona? —Todavía no. —Vendrá pronto. Debemos retroceder para averiguar lo que habían hablado Espinosa y el alcalde.

—Caballero—le dijo el hidalgo—, aunque es de gran importancia el asunto de que hemos de tratar, si ahora tenía a gara ocupación, volveré más tarde o mañana, pues la dilación no ha de perjudicar a nadie. —Mis ocupaciones son siempre muchas, pero en estos momentos ninguna reclama mi atención con urgencia, y por consiguiente podría explicarle yo y oírle escucharé. Según me ha dicho, se trata de algo que es interesante para la justicia, y por consiguiente cumpliré con deber al recibirlo. —No sé si me conocéis. —Yo aseguro que que otras veces os he visto hace mucho tiempo; pero no acertaré a decir quién sois. —Pablo de Espinosa, para servirlos. —¿Espinosa?... —¿Os sorprendió? —No; pero como en otro tiempo la justicia se ocupó de vos... —Creo que ahora nada tiene que ver conmigo. —Vuestra inocencia que lo tiene probado, y aunque así no fuese, tu majestad ha tenido a bien ser clemente y dar al olvido ciertos sucesos. —En virtud de esa determinación se contentaran ya libres algunos de mis amigos. —Sí, don Gonzalo de Mendoza es uno de ellos. —Otro es el señor Baltasar de Cardona, que en Madrid se encuentra ya. También creo que a las suplicas de condecoraciones creo que se ha reconocido la inocencia de don Guillén de Castro. —Sí, dijo el alcalde, mirando con más atención a Espinosa. —Es mi mejor amigo—repuso éste—, y

honradme considero con su amistad, muy honrado, a pesar de que sobre él pesa la horrible acusación de asesino. —Ese asunto es muy grave, y de tal naturaleza, que ni siquiera me está permitido nombrarlo. —Pues precisamente he venido para hablar de ese asunto, o lo que es igual, de don Guillén. —Señor hidalgo... —Pardoned, o caballero. —Si es que podéis dar luz a la justicia, escuchadme. —La causa de la justicia del hidalgo, y yo tomaré en consideración mis palabras, porque si te todo quisiera cumplir vuestros penosos deberes y tener la conciencia tranquila. —No os equivocáis. —Al entrar he dicho que el asunto de que he tratado es muy reservado. —Nadie nos escucha. —Por eso os digo lo que sólo vos podéis oír. Vos queréis cumplir vuestros deberes, y yo estoy firmemente resuelto a cumplir los míos aun a costa de mi vida, porque como tengo fe en la justicia del Omnipotente, doy poco valor a las cosas de esta vida pasajera. —Lo que acabáis de decir justifica vuestra reputación, es evidente. —Me honrará mucho, don Fernando. Quiero hablar con el juez; pero también con el caballero. —Cumpliendo. —Con la nobleza de vuestra alma no está reducida la sbera rectitud del alma de de casa y corte. —Por el contrario.

—O: haré indicaciones sobre cosas que creáis que nadie sabe, y si me exigis explicaciones más extensas, las daré sin vacilar y siempre que sólo Dios sea testigo de mis palabras. —Eso es un momento— dijo el señor de Montebán. Y aunque estaba seguro de que nadie escuchaba, fué al aposento inmediato, cuya puerta cerró. Volvió a sentarse junto a Espinosa. Lo miró muy atentamente, y luego dijo: —Os escuchó. —Supongo que conocéis la misteriosa intriga en que tomaron parte el capitán Sanvalierra, el señor Baltasar de Cardona y otros amigos suyos. —Ese es un negocio entendido en varias ciudades. Los dos últimos fueron don Pedro de Santisteban, que murió casi repentinamente, y don Diego de Velasco, que enfermó, inutilizándose para trabajar. —Díspame vos. —Sí; pero cuando a mi poder vino el asunto ya estaba terminado completamente, pues tuvo a bien resolverlo Felipe II en los últimos días de su vida, cuando ya agonizaba. —Me permitidme hacer una pregunta, y vos me contestaréis, si no tenéis motivos para callar. —Veremos. —Al haceros entrega de los asuntos que a su cargo teníais no os dió particular noticia ninguna clase de explicaciones don Diego de Velasco? —No me está permitido responder. —Por si así no sucedió, voy a revelaros el secreto de aquella intriga, secreto muy trascen-



Temperatura del día 31 de Agosto de 1933

Máxima a la sombra 30.4
Mínima 17.9
Evaporación en mm 6
Lluvia en mm 0

El Liberal

Teléfonos de EL LIBERAL

URBANOS... DIRECCION 1130
REDACCION 1824
ADMINISTRACION 1606

Apartado de Correos, 54

Aparte de la respuesta privada que les dirija, me interesa ha...

Los servicios de policía y orden público en Cataluña

Le preguntamos cómo puede haberse acumulado en una sola persona dos cargos...

Confía el señor Selvas en que la aplicación de la ley de orden público sobre todo la de la ley de regos...

Terminó diciéndonos que había tantos detenidos que había que pensando en la creación de un campo de concentración.

Advertimos a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia acerca de

Teatro Rómulo

El debut del día 8

El día 8 del mes actual, coincidiendo con las fiestas de Feria, se inaugurará la temporada de espectáculos en el Teatro Rómulo.

El teatro municipal abrirá este día sus puertas con la compañía de revistas, procedente del Teatro Rómulo de Madrid...

La compañía hará su presentación con la graciosa ultrarevista 'Las tentaciones', de Paso, Torres del Añejo y Asenjo...

Para el sábado, día 9, se anuncia el estreno de la aventura deportiva, 'El Gull', del maestro Guerrero...

De esta compañía tenemos buenas referencias.

Caballo o, obrero alegantes BELMAR

MURCIA PARK

A las siete y media y a las diez y media, la película sonora 'El dorado Oeste'

Las sesiones de Cortes

La Cámara dió aprobación ayer, a los tres primeros artículos de la ley de jubilación del profesorado

Conferencias telefónicas. Varias horas.

Comienza la sesión

Madrid. — A las cuatro de la tarde da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Besteiro.

Ruegos y preguntas

Durante las primeras horas de la tarde formularon ruegos y preguntas varios diputados...

Orden del día

Al entrar en el orden del día se

profesorado. Nadie podrá atentar contra él.

En el régimen están contentos las todas las garantías que el señor Royo solicita.

Jamás la República ha de consentir el más leve atropello al profesorado.

El señor Castrillo explica su voto, alegando que el dictamen que se discute es anticonstitucional...

El señor Abad Conde explica el voto de la minoría radical...

También esta enmienda es rechazada.

El señor Ortiz de Solórzano presenta una enmienda que es rechazada.

El mismo diputado presenta otra enmienda en la que pide que se de representación en la junta seleccionadora a todas las entidades...

También esta enmienda es rechazada.

un folleto en el que se hacen graves acusaciones.

Por la Comisión le contesta el señor L'opis, quien rechaza las manifestaciones del señor Ayaso.

Desmiente todo cuanto se dice en el folleto, calificando de injuriosas cuantas alegaciones se hacen en él.

El señor Ayaso vuelve a hacer uso de la palabra, en medio de constantes recriminaciones de la mayoría.

Alega en favor de cuanto ha dicho el hecho de estar el folleto avalado por una firma contra la que nadie ha procedido aún judicialmente.

Agrega que los elementos de la comisión no deben ser nombrados libremente por el ministro.

Sometida a votación la enmienda del señor Ayaso resulta desestimada.

El señor Ortiz de Solórzano presenta una enmienda que es rechazada.

El mismo diputado presenta otra enmienda en la que pide que se de representación en la junta seleccionadora a todas las entidades...

También esta enmienda es rechazada.

El señor Domingo respondió que sí.

También dijo que él siempre había sido optimista y que esperaba que esta ley sería aprobada por todos en medio de una gran cordialidad.

Un periodista le preguntó si habría ya obstrucción, contestando el ministro que ya había desaparecido ese peligro...

Comentarios a la reunión

La reunión de los elementos de la Comisión de Agricultura produjo gran número de comentarios...

Se dice que cuando la Comisión estudiaba el artículo 17, para encontrar una fórmula de arreglo...

Los socialistas pidieron que se les diera seguridad de que cuando se le fue a probar el artículo por el que se establece el arriendo colectivo...

Todos los representantes de las minorías, incluso los agrarios, así lo prometieron.

pose suspendió la sesión para continuarla esta tarde a las cinco.

Los agrarios y vasconavarros

También se reunieron esta mañana en el Congreso los diputados agrarios y vasconavarros.

A la salida don Abilio Calderón manifestó que el señor Casanueva había dado cuenta a las minorías del desarrollo de los debates en la Comisión de Agricultura.

Se reúnen los radicales socialistas

Madrid. — En la sesión séptima del Congreso se reunieron esta mañana los diputados radicales socialistas bajo la presidencia del señor Baeza Medina.

Se habló del proyecto de ley de Arrendamiento de fincas rústicas sin que recayera acuerdo alguno.

Un banquete

Al terminar la sesión de ayer tarde, el presidente del Gobierno marchó al ministerio de la Guerra...

Un banquete

Al terminar la sesión de ayer tarde, el presidente del Gobierno marchó al ministerio de la Guerra...

Un banquete

Al terminar la sesión de ayer tarde, el presidente del Gobierno marchó al ministerio de la Guerra...

Un banquete

Al terminar la sesión de ayer tarde, el presidente del Gobierno marchó al ministerio de la Guerra...

Un banquete

Al terminar la sesión de ayer tarde, el presidente del Gobierno marchó al ministerio de la Guerra...

Un banquete

Ultima hora

Después de un sesisicito

Barcelona. — La policía ha detenido al obrero vaquero Juan Bauliá, de 28 años...

La detención se ha llevado a cabo por haberse sabido que Bauliá había dicho que el autor podía ser un tal Ollé.

En su declaración, Bauliá ha negado que hiciera tal afirmación, manifestando que lo que había pasado es que encontráronse hace unos días en el Sindicato oyó decir, sin que pudiera precisar a quien, que la tarde del suceso José Ollé Escala estaba en un bar próximo al que frecuentaba el asesinado.

Una denuncia

Barcelona. — Francisco Salinas Fernández ha denunciado que hace unos días entregó a un italiano unas alhajas que valora en quinientos mil pesetas para que las vendiera...

Como se sabe, esta es la primera vez que se esbran mediante el sufragio general, pues antes solo votaban 'cels caps de cases', o sean los jefes de familia.

Las elecciones de Anlorra

Barcelona. — Se reciben noticias de haberse celebrado con toda tranquilidad las elecciones en Andorra.

Como se sabe, esta es la primera vez que se esbran mediante el sufragio general, pues antes solo votaban 'cels caps de cases', o sean los jefes de familia.

Sobre un conflicto

Barcelona. — Al recibir esta noche el gobernador a los periodistas les manifestó con respecto al conflicto de la Campa que lo único

que sabía era que el alcalde de Cornellá le había comunicado que los obreros de la Campa en aquella localidad habían recibido la orden de huelga...

Extranjero detenido

Barcelona. — La policía ha detenido a George Starz, de 50 años, nacido en España, de padres alemanes y naturalizado en Alemania...

Ha sido conducido a la Jefatura superior de Policía, y será expulsado por indeseable.

MERCADOS

MURCIA

Maizura 6 ptas. kilo; pasadilla, 400 emperador, 300; atun, 3.30; paja, 2.30; calzón, 2.00; cianuro, 0.90; libras, 0.00; maíz, 3.00; cañal, 2.60; maíz, 0.00; dorada, 0.00; pulpos, 0.00; jarra, 0.00; basugos, 0.00; bonito, 0.00; alachi, 1.00; daga, 0.00; sardina, 0.00; salmón, 0.00; chabrata, 0.00; lavandinas, 0.00; gamba, 0.00; almaja, 0.00.

Patatas, 10 cts; Ciruelas 0.60; Tomates, 0.14; Peros, 0.25; Bajasas, 0.65; Melones 0.20; Pimientos n. 0.20; Limaos, 0.06; Pimientos g. 0.25; Sandias 0.03; Calatrivas, 0.10; Calabazas t. 2.50; Cabolla seca, 0.06; Berenjenas, 0.06; Ajos secos, hrc. 0.40; Lechugas, 0.45; Melocotones 0.50; Rábanos, 0.20.

Lea usted EL LIBERAL

2 Ptas. al mes

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito. Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas, dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS.

da aprobación definitiva a varios dictámenes, pasando luego a discutir el artículo primero de la ley de jubilación del profesorado. El señor Ayaso presenta una enmienda al artículo primero, que es desestimada por ciento diez y siete votos contra diez. El señor Royo Villanova consume un turno en contra la totalidad del artículo primero, haciendo notar la gran conquista que supone la consecución de la libertad de cátedra...

D. Julio Trives Torregrosa. Jefe de Administración jubilado del Cuerpo pericial de Aduanas ha fallecido a los 68 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. Sus señores: Hermanos doña Valentina, doña Rita, Viuda de Piqueras; don Luis y don Vicente; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia. Al comunicar a sus amistades tan sensible pérdida le ruegan una oración por su alma y la asistencia a su funeral y entierro que se verificarán hoy viernes, el primero a las diez y el segundo a las once de la misma en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que recibirán especial favor. Murcia 1 de Septiembre de 1933. Casa mortuoria: Plaza de Sta. Eulalia, núm. 17. NO SE INVITA PARTICULARMENTE El duelo se despide en Santa Teresa.

Que coman tanto como quieras. Soloso SABOR NARANJA. Le a usted EL LIBERAL.

INGENIEROS DE CAMINOS Hay internado. INGENIEROS INDUSTRIALES MADRID. ACADEMIA KRAHE. INSECTICIDA VOLCK. ¿No lo ha empleado usted todavía? Decídase y será usted su mayor propagandista. California Spry and Chemical, C.º de Watsonville California, U. S. A. Agentes exclusivos para España: Busquets Hermanos y C.º. Martí 4.º VALENCIA. Teléfono 14.500.